
MJTA NUMERO CIENTO Q.UIDCE. 

SES ION ORDINARIA DE LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMINISTRATIVO DE 
LA UNIVERSIDAD DE SONORA,CELEBRADA EL MARTES CATORCE DE DICIEMBRE DE MIL 
NOVECIENTOS CUARENTA Y OCHO EN LAS OFICIDAS DE LA PROPIA INSTITUCION A-
LAS VEINTE HORAS ,DE ACUERDO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN PRIMERA--
CONVOCATORIA DE FECHA TRECE DEL MISMO MES Y ANO.-

Con asistencia de los señores Ing.Don Ramón Corral,José Ramón Fer
nández,Dr.Ignacio Cadena H. ,José S.Healy,Carlos Genda,Aurelio AoRamos,Dr. 
Domingo Olivares R. y Lic.Francisco Duarte Porchas.-

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR. 
Se dio lectura al Acta de la sesion anterior quedando aprobada 

por unanimidad.-

Ir.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA.-
Con una carta suscrita por el seaor Profesor Ernesto López---

Riesgo dirigida en lo personal al señor Ing.Ramón Corral,haciendo algu-
nas sugestiones en bien de la Universidad y solicitando una beca para--
continuar sus estudios en la Escuela Normal Superior de Méxicoº 

Discutida que rué se acordó pasarla a una comisión para su es
tudio y dictamen, así como una copia al señor Rector con el mismo fin.-

Oficio No.8128 del CoGobernador del Estado,participando haber
dictado un acuerdo en el sentido de que se incluya en el Presupuesto de
Egresos del Ejercicio venidero una partida por$ 90,000.00 como subsidio 
para nuestra Universidad.-

A este respecto comunica el señor Corral que el señor Lic.so-
barzo,Gobernador Interino del Estado,le participó que ya firmó el presu
puesto de :&l!:resos y está incluida una partida de$ 100,000oOO para la--
Universidad. -Acuerdo, -Enterado;-

Memorandum del señor Rector comunicando el resultado obtenido
en la celebración del concierto de la Orquesta Sinfónica de Xalapa,apa-
reciendo en el mismo que sobre las entradas generales deducidos los gas
tos sólo costó a la Universidad la cantidad de~ 1,391.00.Acuerdo:-Ente
rado.-

Oficio No.162 de la Rectoría haciendo las proposiciones de---
los Profesores de Planta y de Materias Sueltas que deben integrar el---
Consejo Consultivo.-

Previo estudio de las proposiciones la Mesa Directiva dictó Jl 
siguiente acuerdo:-Son de aprobarse y se aprueban los candidatos que pro 
puso del Profesorado de Materias Sueltas para integrar el Consejo Con--= 
sultivo Universitario y en cuanto a los Profesores de Planta deberá pro
ponerse uno más.-Comuniquese al señor Rector para su observancia.Acto--
seguido se procede a efectuar la designación de los dos Miembros del Co
mité que deben fonnar parte de dicho Consejo,y por votación secreta re-
sultaron electos,por mayóría,los señores Dr. 'Domingo Olivares R. y Lic.
Francisco Duarte Porchas debiend ose comunicar esta designación al señor
Rector con copia a cada uno de los nombrados.-

Escrito de los Jóvenes estudiantes Rubén Parodi M. y Jesús---
Hernández Presidente y Secretario respectivamente de la Sociedad de Alum 
nos de la Escuela Superior de Comercio,solicitando sean adquiridos por-: 
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la Universidad distintivos que sirvan de testimonio y prueba de perte
necer a la Universidad y sean vendidos a los alumnos que lo soliciten. 

Estudiada la petición la Mesa Directiva acuerda se conteste 
en el sentido de que nuestra Tesorería solicitará cotizaciones y mue~ 
tras de las Casas manufactureras de distintivos y una vez obtenidas-
se hará una venta previa y según su resultado se hará el pedido co--
rrespondiente. 

Escrito del Joven Estudiante Jesús Avila IoDirector del Pe
riódico "Axios" organo de los Estudiantes de la Universidad de Sonora 
solicitando un aumento de tioo.oo sobre los ~l50q00 que actualmente-
se les dá pera la publicac16n del periódico manifestando que es difí
cil su sostenimiento con lo que reciben por el alto costo del papel e 
impresiones.La Mesa Directiva acuerda que no es posible otorgar el--
aumento en virtud de no permitirlo el actual Presupuesto de Egresos. 

Oficio Noo216 del señor Rector comunicando que la V Asamblea 
Anual de Rectores se celebrará en Oaxaca los días del 18 al 23 del a~ 
tual y para la cual recibió invitación. 

La Secretaría informa que como la fecha se aproximaba y pa
ra el caso,consideró necesario el señor Presidente que el señor Rec-
tor se documentara convenientemente para asistir a dicha Asamblea, se 
le autoriz6 el viaje y se le entregaron a cuenta de viáticos la can-
tidad de$ 1,300.00o-La Mesa Directiva aprueba la detenninación toma
da por el señor Presidente.-

Memorandum de la Rectoría participando de las separaciones
de algunos profesores y de la fonna en que fueron llenadas las plazas 
vacantes a efecto de que no hubieran materias que no se impartieran-
habiendo aprovechado en su mayoría los servicios de los profesores de 
Planta.-Así mismo comunica haber nombrado al señor Profesor Medardo-
Tirado Aramburo,Jefe del Departamento de Acción Social.-Acuerdo:-CTe--
aprueba- el procedimiento.-

La Secretaría di6 lectura. a un instructivo formulado por la 
Rectoría para desarrollar las actividades del DepartBI!lento de Acción
SocialoLa Mesa Directiva acuerda pase la Secretaría a cada uno de--
sus Miembros una copia a fin de que se sirvan estudiarlo y presenten
sugestiones en la próxima junta.-

Con un memorandum de la Rectoría haciendo historia de la--
Escuela de Enfermería y aduciendo razones para que las alumnas de es
ta carrera reciban un diploma en vez de título acompaña a este ~emo-
randum escritos de las alumnas que terminaron la carrera y de las que_ 
actualmente están estudiando pidiendo que se les expida título en vez 
de Diploma como se les había ofrecido. 

El Doctor Cadena,como Director de la Escuela y por estar en 
tarado a fondo de este asunto informa que no se les entregó titulo a: 
las alumnas que habían terminado la carrera de Enfermeras Hospitala
rias después de haber pasado por tres jurados donde se les sujet6 ~-
un examen riguroso interrogándoselas libremente tal cono se hace en-
la Universidad Nacional de México no sin e.ntes haber presentado st1--
tesis;naturalmente considera que tenía que darles el título que se--
merecían,y se acercÓ,el que habla,al señor Rector para que indicara-
fecha de la entrega;y habiendose acordado para el día 20 de noviembre 
hacerlo junto con los de los Normalistas y Farmaceutas pero que en--
lugar de Títulos se les iban a entregar Diplomas. 
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De tal determinación habló a las ex-alumnas que mostraron su 
inconformidad manifestando definitivamente que si no se les otorgaba-
el iítulo mejor no recibían nada y así rué que no se presentaron el 20 
de noviembre para recibir su Diploma,que según la Etimología la pala-
bra Título y Diploma tienen el mismo significado pero para ellas no--
tiene la misma importanciaº 

Entre otros argumentos que expone el Doctor Cadena está el-
que la Universidad ofreció publicamente,por medio de la prensa local,
que la Universidad entregaría Títulos a las Alumnas de Enfermería al-
terminar su carrera. -

Pide la palabra el señor Healy y dice que si la Universidad
ofreció cuando se abrió esta carrera,otorgarseles su título,pide se--
cumpla con el compromiso de ofrecimiento.-

El señor corral opina que la Universidad no debe dar título
a las alumnas que no cursan Secundaria; pero que si es cierto que las-
alumnas ingresaron a la Escuela con la promesa de recibir su título--
debe darseles;as1 considera terminará el problema actual y por lo cual 
debe definirse claramente este asunto para que se ponga en vigor algún 
acuerdo para el futµro y aún más,para que ~uede más satisfactoria la-
resolución,cree deberían oírse las dos partes: al señor Rector y al--
señor Director de la Escuela.-

El Doctor Olivares tiene idea de que la Universidad Nacional 
de México cuando empezó a dar sus primeros frutos expidió títulos a--
alumnos sin haber cursado Secundaria,luego considera que existe un pr~ 
cedenteo-

El señor Healy dice que en memorandum del señor Rector está
diciendo lo que la Universidad ha hecho desde la fundación de la Escue 
la y al expresarlo en esa forma se nota que lo que desea es quitarse-= 
la responsabilidad,por lo que opina deben escucharse de viva voz los-
argumentos del Heotoro 

El señor Corral desea que cuando venga el señor Rector se-
trate este asunto para que exponga todos los argumentos que tenga;s1-
gue diciendo que como hay dos opiniones una en el sentido de que se--
resuelva este problema cuando regrese el Rector y otra que se resuelva 
hoy mismo,deben someterse a votaciónº 

El señor Fernández cree como lo dice el señor Healy que de-
bemos escuchar al señor Rector para que exponga sus argumentos pues--
considera que en esperar unos días en nada se perjudicaría ni a las--- -
alumnas ni a las ex-alumnas. 

El Doctor Cadena dice que si el señor Rector trata de salvar 
su responsabilidad entonces que la Mesa Directiva resuelvaº 

El señor Healy después de escuchar lo anterior opina que la
Universidad debe cumplir con su ofrecimiento. 

El señor Presidente pregunt~ si está suficientemente discu-
tido y oontestandosele afirmativamente somete a votación los dos pun
tos que se seüalaron anteriormente y por mayoría se determina resolver 
el asunto en discusión,y en tal virtud la Mesa Directiva acuerda que;
tomando en cuenta las razones que exponen en su escrito las ex-alumnas 
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y alumnas de la Escuela de Enfermería y por los antecedentes de ofreci
miento que se les hizo de otorgarles su título profesional al terminar
su carrera y considerando que ningún perjuicio se ocasionará con tal--
medida y basada en un criterio unánime de sus Miembros acordó;se otor-
gue a las alumnas ya recibidas y al término de sus estudios las que es
tán cursando la Profesión de Enfermeras Hospitalarias se les expida el
título sin salvedades que les acredite su· profesión y en cuanto a las-
que en el futuro ingresen a esta Escuela solo se otorgará título a las
que hayan cursado la Secundaria y Certificado de Estudios a las-que in-
gresen de Primaria.- -

I.Vo- .ASUNTOS GENERALES.-
El señor Presidente hace observar que en la sesión anterior 

al Acta que se leyó hoy se acordó nombrar al joven Luis Fernando Qui-
roz ·para que se hiciera cargo de los diversos aparatos didácticos con
que cuenta la Universidad y se le asignó un sueldo de $100.00 mensua-
les y en el Acta que se acaba de leer se pone en tala de duda aquel--
acuerdo por lo que considera se aclare este asunto,exponiendo,a la vez, 
que como ya esta el Departamento de Acción Social funcionando deben--
pasar esos aparatos a dicho Departamento:-La Mesa Directiva está de--
acuerdo yOn lo expuesto por el señor Presidente y ordena,además,a la-
Tesorería,cubra al joven Quiroz el importe de tres meses que se le----
adeudan o sean$ 300.00o- · 

El señor Genda presenta un detalle del costo de reparación• 
del Laboratorio de Química.-La Mesa Directiva ordena se presente ante
la próxima Asamblea para su acuerdo.-

Sigue hablando el señor Genda para informar que la Mesa Di
rectiva y el Comité autorizaron la construcción de 200 sillas académi
cas por artesanos de esta ciudad;las cuales se le dieron al señor Oli
varria;pero desgraciadamente fracasó en su obra;que esas sillas iban a 
tener un costo de $53.00 cada una;que como fracasara opina deben adqui 
rirse de la Distribuidora Nacional de México que cuestan cada una----= 
$ 57.20:-La Mesa Directiva tomando en cuenta que solo está autorizada
la cantidad de $10,600.00 para sillas debe solo pedirse 185 por ese--
precio y para no excederse de la autorización acordadaº 

El propio señor Genda informa sobre quejas del Profesor de
Física y alumnos de la falta de aparatos y sustancias que hay en el--
Laboratorioo-

No habiendo otro asunto de que tratar 
trés horas treinta minutos se dá por termi a se 
la presente Acta,para constancia y que rman el Pre 
rio. 
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